

# BALANCE DEL AÑO 2022

Jos Dijsselhof  
Presidente

15 de diciembre de 2022



## Introducción

- ¡Buenas tardes!
- Gracias por uniros hoy a nuestro evento.
- Me complace enormemente que por fin podamos reunirnos físicamente aquí, en el hermoso Palacio de la Bolsa.
- En los próximos minutos, os daré una breve visión general de la dirección estratégica de SIX y BME, y trataré brevemente dos tendencias de los mercados: la digitalización y los criterios ESG.

## Estrategia

- A pesar de las grandes incertidumbres causadas por las tendencias macroeconómicas, las perturbaciones tecnológicas, la guerra en Europa o las consecuencias de la pandemia, nos movemos en un mercado dinámico y atractivo.
- Las infraestructuras de los mercados financieros, o FMI por sus siglas en inglés, han crecido un 5 % anual en todo el mundo desde el año 2012. En los últimos 15 años, las FMI han generado los mayores rendimientos totales para los accionistas de todo el mundo dentro del sector de los servicios financieros.
- Además, el mercado se ha consolidado enormemente en los últimos años y hemos visto grandes fusiones o asociaciones.
- SIX también ha participado con éxito en esta consolidación con la compra e integración de BME. ¡Juntos somos más fuertes!
- Las economías de tamaño y de escala desempeñan un papel central en nuestros negocios. En consecuencia, llevamos cuatro años aplicando una estrategia de crecimiento.
- La atención se centra principalmente en el crecimiento del negocio existente, la expansión de los servicios, por ejemplo, en activos digitales, y la evaluación de posibles operaciones y asociaciones.
- Permitidme referirme muy brevemente a dos de las grandes tendencias que sustentan nuestra estrategia de crecimiento: la digitalización y los criterios ESG.

## Digitalización

- La digitalización es una realidad. Los activos o los ecosistemas digitales tienen el potencial de perturbar las cadenas de valor establecidas y a proveedores como BME o SIX.
- Por este motivo, SIX creó SDX (SIX Digital Exchange) en Suiza hace cuatro años. Se trata de la primera bolsa digital del mundo autorizada por las autoridades supervisoras de Suiza y se basa en la tecnología de contabilidad digital.

- SDX no es una Bolsa de criptomonedas, sino una Bolsa donde se pueden negociar activos reales de forma digital.
- SDX está ampliando constantemente su oferta y ha ampliado significativamente sus operaciones estrictamente de plataforma. La post-contratación, con la liquidación atómica como palabra clave, es cada vez más importante en el sector digital.

## **ESG**

- Tenemos una estrategia de sostenibilidad claramente definida. Además de nuestro papel de cara a garantizar el correcto funcionamiento de los mercados financieros en España y Suiza, ofrecemos una gama completa de productos y servicios ESG.
- En cuanto a los productos, hemos desarrollado una estrategia de datos ESG, hemos lanzado servicios de datos ESG reglamentarios y definido posibles objetivos y medidas para avanzar hacia una actividad con cero emisiones netas.
- Confiamos en poder ampliar los productos y servicios en torno a ESG.

## **Datos Macroeconómicos en 2022**

- Las economías y los mercados han experimentado un año muy complejo debido a la guerra de Ucrania, la desaceleración económica mundial, el cambio de sesgo de las políticas monetarias por el repunte de la inflación y el mal desempeño de todos los activos financieros.
- A pesar de ello, España es una de las economías que más ha contribuido al crecimiento de la eurozona en 2022, creciendo a un ritmo del 4,3 %.
- La Reserva Federal de Estados Unidos ha liderado las subidas de los tipos de interés para remediar el impacto de la subida de tipos en el crecimiento.
- El BCE se ha mostrado más moderado y, aunque anunció el fin de su plan de recompra de activos en marzo, no endureció la política monetaria hasta julio, por primera vez desde 2011. En estos precisos momentos estamos pendientes de la última decisión del BCE.
- Aunque en las últimas semanas los mercados han recuperado posiciones, el saldo anual acumulado muestra descensos. El mercado bursátil español tuvo un comportamiento relativamente mejor que sus comparables.
- Encontraréis todos estos datos y más en el informe que publicamos hoy. Javier profundizará en algunas de las cifras de los mercados.

## **Palabras finales**

- Como FMI, somos la columna vertebral de las economías suiza y española.
- Además de todos los avances tecnológicos y económicos, la eficiencia, la estabilidad y la seguridad de los centros financieros de Suiza y España constituyen nuestro trabajo diario.
- Esto es aún más cierto en un entorno turbulento y difícil como en el que vivimos actualmente. El procesamiento fluido de las operaciones con valores y las transacciones de pago es el núcleo de todo ello: son nuestras competencias básicas.
- Por lo tanto, seguiremos invirtiendo mucha energía y recursos en nuestra infraestructura.

Muchas gracias por vuestra atención